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 Законодательные инициативы  

Депутаты ЗC корректируют закон для сохранения памятников 

деревянного творчества  

Законодательное Собрание Иркутской области  

 

         С законодательной инициативой внести изменения в федеральный закон 

«Об объектах культурного наследия (памятниках истории и культуры) 

народов Российской Федерации» выступили депутаты Законодательного 

Собрания Иркутской области.  

         Особое внимание в законопроекте уделено памятникам деревянного 

зодчества. Так, в проекте закона даны определения понятий «памятник 

деревянного зодчества» и «регенерация», а также разграничены полномочия 

по принятию решений о целесообразности регенерации. Кроме того, 

корректировками закрепляется понятие «перемещение объекта» и критерии, 

которые позволяют принять решение о целесообразности такого действия.  

        «Работа государства в этом направлении должна быть системной, 

выстроенной таким образом, чтобы частные инвесторы не сталкивались с 

множеством вопросов по законодательству. Кроме того, будем смотреть какие 

меры поддержки частных инвесторов есть в других регионах и при 

возможности совершенствовать региональное законодательство», – сказал 

спикер регионального парламента Александр Ведерников.  

        Законодательную инициативу депутатов Законодательного Собрания 

Иркутской области планируется представить в Совете законодателей СФО и в 

Совете Федерации РФ.  

 

 Федеральная повестка   

Ужесточить штрафы за шум  

                                         Законодательное Собрание Новосибирской области  

 

         51-я внеочередная сессия Законодательного Собрания Новосибирской 

области поддержала обращение Орловского областного Совета народных 

депутатов в Госдуму по поводу повышения штрафов для излишне шумных 

автомобилистов и мотоциклистов. 



        Новосибирские законодатели поддержали единогласно обращение «О 

поддержке обращения Орловского областного Совета народных депутатов в 

Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации по 

вопросу ужесточения ответственности за эксплуатацию механических 

транспортных средств с превышением уровня шума». 

        Как сказано в тексте обращения, эксплуатация автомобилей и иных 

транспортных средств с превышающим действующие нормы уровнем шума 

нарушает покой граждан, особенно в ночное время суток. 

         «Недобросовестные водители при эксплуатации своих транспортных 

средств используют неисправные или специально модифицированные 

системы выпуска отработанных газов двигателей, либо умышленно на 

большой громкости слушают музыку, что приводит к нарушению тишины и 

покоя окружающих как в местах общего пользования, так и в жилищах 

граждан», – говорится в тексте обращения орловских законодателей. 

         В обращении предложено повысить размер административных штрафов 

для владельцев транспортных средств за нарушение тишины и покоя граждан 

с 500 рублей до 5 тысяч рублей. 

 

Государственная задача – выработать эффективную систему сохранения 

плодородия сельхозземель 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         Заместитель Председателя Законодательного Собрания Ростовской 

области – председатель комитета по аграрной политике Вячеслав Василенко в 

режиме ВКС принял участие в парламентских слушаниях Комитета 

Государственной Думы ФС РФ по аграрным вопросам. На повестке были 

темы, связанные с законодательным обеспечением сбережения, целевого и 

эффективного использования сельскохозяйственных угодий.  

         Вячеслав Василенко обозначил ряд вопросов в АПК, которые нуждаются 

в дополнительном правовом регулировании на федеральном уровне. К 

примеру, в настоящее время в Госдуме рассматривается законопроект, 

предлагающий ввести обязательное согласование с Минсельхозом России, 

решений исполнительных органов регионов о переводе земель 

сельскохозяйственного назначения в иную категорию.  

        Кроме того, проблемным вопросом является использование земель 

сельскохозяйственного назначения в нарушение установленного вида их 

разрешенного использования. Речь идет о распашке пастбищ, особенно в 

районах рискованного земледелия, где развитие животноводства традиционно 

является приоритетным направлением в сельском хозяйстве. Однако 

соответствующие законодательные инициативы, направленные на борьбу с 

данными негативными явлениями, своей реализации до сих пор не нашли.   

        Также в последние годы складывается напряженная ситуация, связанная 

с постоянным повышением стоимости услуги по подаче воды на поля 



сельхозтоваропроизводителей для орошения сельхозкультур. Рост тарифа на 

услугу в 2023 году по сравнению с 2020 годом составил до 80%.  

        – Дальнейший рост стоимости услуг по подаче и отводу воды снизит 

привлекательность орошения по сравнению с богарным земледелием, – сказал 

Вячеслав Василенко.  

         Он добавил, что данное обстоятельство может привести к необратимым 

процессам в будущем – зарастанию каналов, засолению почв, а также повлияет 

на работоспособность насосных станций. И тогда восстановление 

мелиоративных систем в регионах обойдется намного дороже.  

             По мнению парламентария, для решения такой дорогостоящей и 

сложной многофакторной задачи, как развитие мелиорации, требуется 

значительная государственная поддержка.  

         

 Льготы участникам СВО и их семьям   

Меры поддержки для участников СВО распространили на бойцов в 

приграничных районах 

                                                                 Липецкий областной Совет депутатов 

 

        Рассчитывать на положенные меры соцподдержки для бойцов 

спецоперации и членов их семей теперь смогу военнослужащие, которые 

несут свою службу в приграничных территориях, и их семьи.  

        На очередной 45-ой сессии Липецкого областного Совета депутатов 

парламентарии одобрили соответствующий пакет документов. С 

законодательными инициативами выступил Губернатор Липецкой области 

Игорь Артамонов.  

         Кроме того, те же меры социальной поддержки будут предоставлены 

сотрудникам, проходящим или проходившим службу в федеральных органах 

исполнительной власти или федеральных государственных органах, 

командированным в зону СВО и приграничные территории.  

         Еще одно изменение касается освобождения от уплаты транспортного 

налога вдовы или вдовца, родителей или детей бойцов приграничных 

территорий, которые погибли. Под закон подпадут правоотношения, 

возникшие с 1 января 2024 года.  

        – Наши военнослужащие выполняют важные задачи не только в зоне 

проведения специальной военной операции, но и на прилегающих к ней 

территориях. Они также рискуют собственной жизнью, защищают страну в 

соседних областях, их близкие решают бытовые вопросы без своих мужчин. 

Считаю, сегодняшнее решение депутатов справедливым, а инициативу 

Губернатора своевременной. Необходимо было законодательно уровнять 

права ребят и поддержать их семьи, – отметил председатель Липецкого 

областного Совета депутатов Владимир Сериков. 



Для участников СВО – лиц из числа детей-сирот смягчены условия 

получения жилищных сертификатов 

                                                 Законодательное Собрание Вологодской области  

 

        Совместную инициативу Губернатора области Георгия Филимонова и 

прокурора области Андрея Тимошичева приняли депутаты Законодательного 

Собрания области на 40 сессии. 

         Председатель комитета ЗСО по социальной политике Елена Быкова 

напомнила, что с 1 января 2021 года лица из числа детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, достигшие 23 летнего возраста, имеют 

право на однократное получение социальной выплаты на приобретение в 

собственность жилого помещения. Выплата удостоверяется именным 

документом - жилищным сертификатом. Чтобы получить денежную выплату 

заявитель должен соответствовать целому ряду критериев, среди которых – 

социальная адаптация. 

 

Мособлдума приняла закон о бесплатной реабилитации участников СВО  

                                                                                    Московская областная Дума  

         

        В ходе 99-го заседания Мособлдума приняла закон о бесплатной 

реабилитации участников СВО в новом центре реабилитации. 

        «Теперь участники СВО смогут также пройти бесплатную реабилитацию 

на базе Семейного центра им. А.И. Мещерякова в Сергиевом Посаде», – 

рассказал председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов. 

        Это единственный в России Центр для молодых инвалидов с нарушением 

зрения и слуха. Он был открыт в октябре 2024 года. Центр рассчитан на 110 

мест. Уже в декабре сюда заедут бойцы для прохождения реабилитации. Заезд 

будет рассчитан на 3 месяца, но при необходимости может быть продлен. 

Бойцы также могут пройти реабилитацию в центре «Ясенки», а также на базе 

«Протэкс-центра» в Коломне. 

         «Важно, чтобы те, кто получили ранения, в тылу была оказана вся 

необходимая помощь. Огромное значение имеет качественная реабилитация 

бойцов с серьёзными травмами. От этого зависит, как скоро они смогут 

социализироваться и вернуться к полноценной жизни», – подчеркнул Игорь 

Брынцалов. 

 

 Региональное законодательство  

День многодетной семьи предлагают установить в Приморье  

Законодательное Собрание Приморского края  

 

         Приморские депутаты приняли в первом чтении проект краевого закона 

"Об установлении Дня многодетной семьи в Приморском крае". 

https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/274293/88c4f267-2ccb-43ee-985f-4d26e707f290


Проект закона предлагает установить в Приморье День многодетной семьи, 

который будет отмечаться в третье воскресенье сентября. 

        Как отмечают краевые законодатели, введение в календарь праздничных 

мероприятий Приморья Дня многодетной семьи будет способствовать 

укреплению института семьи, сохранению традиционных семейных 

ценностей и пропаганде многодетности, а также сохранению культурных 

традиций, утверждении в общественном сознании нравственных и духовных 

ценностей. 

        В Российской Федерации День многодетной семьи не установлен, но в 

ряде субъектов такие инициативы уже реализованы. Официально такой 

праздник утвержден в Тюменской, Еврейской автономной, Курской, 

Белгородской областях и других регионах страны. 

 

Поддержка многодетных в Кузбассе   

                            Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса   

 

          В Кузбассе будут бесплатно обеспечивать школьной и спортивной 

формой детей из многодетных семей, которые обучаются по основным 

общеобразовательным программам в организациях профессионального и 

высшего образования. 

          Мера поддержки будет действовать с 1 января 2025 года. 

Соответствующие изменения областные депутаты внесли сегодня в 

региональный закон о мерах социальной поддержки многодетных семей в 

Кузбассе. Ранее многодетная семья обеспечивалась формой только, если 

ребенок учится в школе. В то же время меру поддержки не получали дети, 

которые обучаются по основным общеобразовательным программам в таких 

учреждениях, как Кузбасское училище олимпийского резерва, филиал 

Центральной музыкальной школы – Академии исполнительского искусства 

«Сибирский», Училище олимпийского резерва Кузбасса. 

        Законопроект был разработан в целях реализации Указа Президента 

России Владимира Путина «О мерах социальной поддержки многодетных 

семей» по инициативе областных депутатов. 

 

Ещё две категории работодателей в Ленобласти хотят поддержать 

льготами 

                                            Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

         Постоянная комиссия по бюджету и налогам Законодательного собрания 

Ленинградской области под председательством Николая Пустотина 

рассмотрела в первом чтении проект изменений в областной закон «Об 

установлении ставки налога, взимаемого в связи с применением упрощенной 

системы налогообложения, на территории Ленинградской области». 



        Законопроектом предлагается снизить с 1 января 2025 года налоговые 

ставки по налогу, взимаемому в связи с применением УСН, до 2% для 

налогоплательщиков, у которых количество работников-инвалидов составляет 

не менее 30% от средней численности работников, и до 1% для 

индивидуальных предпринимателей – участников специальной военной 

операции. В настоящее время ставка установлена в размере 6%. 

        Предлагаемые меры поддержат работодателей, которые трудоустраивают 

инвалидов, а также тех, кто возвращается с СВО и возобновляет 

предпринимательскую деятельность. 

        По итогам обсуждения комиссия рекомендовала принять законопроект в 

первом чтении на ближайшем заседании областного парламента. 

 

Сергей Жестянников: «Вводя ограничения продажи алкоголя, мы 

заботимся о будущем Вологодской области и России» 

                                               Законодательное Собрание Вологодской области  

 

        Инициатива Губернатора Вологодской области Георгия Филимонова 

была поддержана депутатами на 40-й сессии Законодательного Собрания. 

         Закон устанавливает, с понедельника по пятницу алкоголь можно 

приобрести в магазине с 12 до 14 часов. В субботу, воскресенье, а также в 

Новогодние каникулы, День защитника Отечества, Международный женский 

день, День Победы розничная продажа алкоголя может осуществляться с 8 до 

23 часов.  

        Рестораны могут продавать алкоголь в соответствии со своим режимом 

работы без ограничения по времени.  

        В объектах общепита (кафе, буфеты, бары), расположенных в 

многоквартирных домах, продажа алкоголя будет осуществляться с 

понедельника по пятницу с 12 до 14 часов. В выходные и нерабочие 

праздничные дни – с 8 до 23 часов. При этом бары и кафе смогут продавать 

алкоголь с 8 часов до 23 часов при одновременном соблюдении ряда условий, 

указанных в законе. Ограничения вводятся с 1 марта 2025 года. 

        Также по инициативе Георгия Филимонова, разработан проект 

федерального закона, который будет внесен в порядке законодательной 

инициативы в Государственную Думу РФ Законодательным Собранием 

области. Законопроектом предлагается предоставить регионам РФ право 

ограничить время, условия и места розничной продажи никотинсодержащей 

продукции, устройств для ее потребления, в том числе полный запрет.  

 

 



Законодатели и общественность «за» – на Новой земле должна появиться 

гора Фомина  

                                                   Архангельское областное Собрание депутатов  

 

        Депутаты областного Собрания поддержали инициативу о присвоении 

безымянному географическому объекту, расположенному на острове Южный 

архипелага Новая Земля, наименования «гора Фомина». 

        Автор инициативы полковник Сергей Чуркин обосновал свое 

предложение необходимостью увековечить память Петра Фомича Фомина, 

как одного из основателей полигона на Новой Земле, руководителя испытаний 

ядерных зарядов и последующего их внедрения на флотах, а также в связи с 

70-летним юбилеем создания Центрального полигона Российской Федерации. 

        В соответствии с действующим законодательством переименование 

географического объекта требует одобрения областного Собрания. При этом 

парламентарии обязаны учесть мнение общественности, поэтому любой 

желающий мог высказать своё мнение, направив его в адрес регионального 

парламента. Теперь вопрос положительно рассмотрен на ноябрьской сессии 

регионального парламента. 

       – Мы поддержали предложение о придании горе на Новой Земле имени 

Петра Фомича Фомина. Он внес весомый вклад в укрепление 

обороноспособности Родины. Теперь материалы на переименование будут 

переданы на экспертизу в Росреестр. Окончательное решение примут на 

уровне Правительства Российской Федерации, – сказал председатель комитета 

областного Собрания по законодательству и судебно-правовым вопросам 

Александр Фролов. 

 

 Мероприятия  

Александр Ведерников предложил создать Совет по вопросам 

интеллектуальной собственности в регионе 

Законодательное Собрание Иркутской области  

 

        Об этом спикер областного парламента заявил по итогам заседания, 

которое состоялось в Совете Федерации под председательством Валентины 

Матвиенко и с участием заместителя председателя правительства РФ Дмитрия 

Чернышенко, руководителя Федеральной службы по интеллектуальной 

собственности Юрия Зубова, сенаторов РФ, профильных объединений и 

компаний, научного и экспертного сообщества.  

         Основной темой заседания Совета по вопросам интеллектуальной 

собственности стало интеллектуальное право в цифровой среде. Председатель 



Совфеда отметила, что в 2025 году в России стартует национальный проект 

«Экономика данных», для реализации которого «потребуется пересмотреть 

действующие подходы с учётом всех аспектов информационной безопасности 

и охраны персональных данных». 

         Помимо этого, на заседании Совета обсуждались проблемы, связанные с 

использованием технологий искусственного интеллекта, которые касаются 

соблюдения авторских прав, а также вопросы вовлечения регионов в вопросы 

научно-технологического развития и охраны интеллектуальной 

собственности.  

        Александр Ведерников подчеркнул, что в современных условиях вопросы 

интеллектуальной собственности приобретают особую важность. Это станет 

одним из направлений работы депутатов Законодательного Собрания 

Иркутской области.  

 

В Государственном Собрании обсудили вопросы противодействия 

киберпреступности  

                                       Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

        В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось заседание рабочей группы по противодействию 

кибермошенничеству. Заседание провел заместитель Председателя 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан Салават 

Хусаинов.  

         Был представлен анализ оперативной обстановки противодействия 

кибермошенничеству в Республике Башкортостан. Удельный вес 

преступлений в сфере ИТТ в общей структуре преступности составил почти 

46 процентов. Наибольшее количество преступлений в сфере ИТТ 

традиционно составляют мошенничества по всем способам их совершения, 

при этом растет доля преступлений, совершенных под предлогом «службы 

безопасности банка» в сфере кредитования, а также инвестирования. Кроме 

этого, в текущем году существенно возросло количество преступлений в сфере 

компьютерной информации, основная часть которых связаны с 

посягательствами на учетные записи граждан в «Госуслугах». Все эти 

преступления также сопряжены с имущественными киберпреступлениями.  

        Ежесуточно регистрация таких фактов составляет в среднем около 25, с 

суммой ущерба около 10 млн рублей. Суммарный ущерб хищений с 

использованием IT-преступлений превысил 3,5 млрд рублей.  



        Профилактика киберпреступлений в республике стала проводиться более 

активно. За 11 месяцев текущего года на стадии покушения и приготовления 

пресечено около 10 % от общего массива IT-преступлений.  

         На заседании рабочей группы прозвучали предложения: создать 

препятствия для свободного перемещения похищенных денежных средств, в 

том числе в криптовалютные активы, исключить возможность свободных и 

доступных каналов связи мошенника и потерпевшего, начиная от пресечения 

свободного и неконтролируемого оборота сим-карт и учета 

специализированного оборудования, усилить меры финансовой дисциплины 

как в отношении физических лиц, которые могут свободно оформить большое 

число банковских карт и продать их других лицам, так и в отношении 

банковских учреждений в целях повышения ими систем защиты и другие.  
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